
民政事務局局長與傳媒談話內容（只有中文） 
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  以下是民政事務局局長曾德成今日（八月十八日）上午出席電視節目後與傳

媒的談話內容： 

 

民政事務局局長：我很高興接到消息，我們邀請在今次倫敦奧運取得金牌的內地

運動員下星期來香港訪問，我們接到消息是，全部拿到三十八個金牌的選手都會

來。因為有些是團體的金牌，所以來的選手會有四十多名。我相信他們的到訪會

引起市民熱烈反應，我們的門票很快賣出，我相信他們的到訪及表演，會有助推

動香港的體育文化發展，可以有利於進一步發展我們的體育事業。 

 

記者：今次的匯演只得兩場，而且時間重疊了，市民可以怎樣選擇？ 

 

民政事務局局長：我們有些是通過你們傳媒的報道，大球場的匯演亦有即場轉播。 

 

記者：保釣船的船員昨日回來了，你怎樣看今次的保釣事件？你覺得會否令特區

政府難做、尷尬，還是有積極的意義？ 

 

民政事務局局長：特區政府已經在這事件上講清楚了政府的態度，昨晚亦發出了

聲明，我沒有進一步補充。 

 

記者：你自己怎樣看…… 

 

民政事務局局長：我沒有評論，希望大家集中報道體育，免得轉移焦點。 

 

記者：國民教育方面，民政事務局有些交流團都是重要一部分，你怎樣看有些指

責指這些交流團甚至是政府有份的，有洗腦的成份？ 

 

民政事務局局長：我們今日還是先談體育。 

 

記者：想問有關體育專員，是否要與政府架構重組掛勾才知道會否有體育專員？ 

 

民政事務局局長：不是，這是兩個層次的事，這(體育專員)不是問責官員的層次。

體育專員在梁振英特首的競選政綱內已提出，我們初步看有它積極的意義。我們

還在探討它級別的定位如何、應該有甚麼職責。整個政府的重組架構、怎樣向前

推進或是怎樣處理，特區政府正在研究。體育專員的設立亦要通過立法會去開位

或撥款，我們先看政府重組架構會是怎樣，之後才再決定體育專員的工作。 

 



記者：專員的人選初步會有甚麼考慮標準？會不會是一些前著名運動員例如黃金

寶是否一個好的人選？你們考慮時有甚麼標準？ 

 

民政事務局局長：人選方面還是言之尚早。我們初步考慮當然是要對體育比較熟

悉，我覺得對政府架構熟悉亦是很重要，方方面面都需要有聯繫統籌的工作。 

 

記者：如果是前運動員未必做到你剛才說的事？ 

 

民政事務局局長：這個到底是甚麼人選，是由政府內部的人去做，還是在社會上

或是前運動員去做，我們還未有定案。 

 

記者：金牌運動員訪港，有人說除了是帶動體育的熱情，還希望是帶動愛國的熱

情，有最近反對國民教育的人說這是否洗腦的一部分，你怎樣看這個指責？ 

 

民政事務局局長：我沒有評論。 

 

記者：但這個是和體育有關，金牌運動員訪港，會不會令人覺得有一個政治化的

色彩？ 

 

民政事務局局長：今次金牌運動員訪港，我們亦會安排他們與香港的選手、香港

的運動員，包括參加今次倫敦奧運的運動員同場演出，我想總的來說，香港市民

對體育的興趣會由此更加加強。 

 

記者：會不會擔心有人示威？當局會怎樣安排？  

 

民政事務局局長：我不覺得這方面需要很大的關注。謝謝大家。 

完 
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